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令和３年度 第１回川口市上下水道事業運営審議会会議録 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
１ 日 時  令和３年７月２９日（木）  開始 午前 ９時５８分 
                      終了 午前１１時 ８分 
 
２ 場 所  水道庁舎５階 大会議室 
 
３ 議 題   
    
      ○審議事項 
     「アクアプラン川口２１～第３次川口市水道ビジョン～」及び 
     「川口市公共下水道事業経営戦略」の改訂について 

〇報告事項 

（１）令和３年度川口市水道事業会計予算及び主要事業について 

（２）令和３年度川口市下水道事業会計予算及び主要事業について 

（３）低所得の子育て世帯に対する水道料金の減免について 

（４）給水人口及び給水量の増加に伴う水道事業変更届出について 

（５）上下水道事業評価 

    令和２年度終了時評価及び令和３年度事前評価について 

○その他 

 
 

４ 出席者  審議会委員 
 

会長 宇田川 好秀、副会長 鈴木 尹宏、岡村 禎子 
 

石井 敏子、富澤 正之、篠塚 静枝、梅澤 和夫、 
 
小倉 克徳、髙田 晋、伊藤 正樹、増田 泰久、 

        
小野寺 秀明、千野根 弘剛の各委員  
 
（欠席委員：四條 延子、駒﨑 茂委員） 

 
 
       市側 
       
       小池上下水道事業管理者、沼口管理部長、田中事業部長、 
 

清野上下水道総務課長、青木財務課長、後藤料金課長、 
 
       樋口上水道維持課長、釣上水道建設課長、菊地浄水課長、 
 

髙木下水道維持課長、山本下水道建設課長、 
 
大貫ポンプ場管理センター所長 

 
漆山上下水道総務課庶務係長、髙橋上下水道総務課経営企画係長、 

 
       石井財務課上水道財務係長、合田財務課下水道財務係長、 
 
       浅田上下水道総務課庶務係主査、田中上下水道総務課庶務係主事 
 

 
５ 議事内容【要点筆記】 
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司 会 

（上下水道総務課 

庶務係長） 

  
 
司 会 
 
 
宇田川会長 
 
 
司 会 
 
管理者 
 
 
司 会 
 
 
 
司 会 
 
 
議 長 
 
 
 
 
 
 
 
上下水道総務課長 
 
 
議 長 
 
 
委 員 
 
 
 
 
浄水課長 
 
 
 
 
議 長 
 
 
議 長 
 
 
 
財務課長 
 
 
議 長 
 
 

   （開始 午前 ９時５８分） 
 
本日の出席委員は過半数であるので、この会議は成立している。 

 
 
 

 宇田川会長に挨拶を願う。 
 
 
 （宇田川会長の挨拶） 
  
 

事務局を代表して、上下水道事業管理者から挨拶を行う。 
 
(管理者挨拶) 

 
 

次に、本年４月１日付けで人事異動があったため、事務局から自己紹介を行う。 
 
（事務局自己紹介） 
 
これより、会議の進行については、条例の規定により会長に議長をお願いする。 
 
 
審議会は原則公開となっており、本日の傍聴希望者は６名である。 
傍聴者にお入りいただく。 
 
 
それでは、審議事項「アクアプラン川口２１～第３次川口市水道ビジョン～」及び

「川口市公共下水道事業経営戦略」の改訂について、事務局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
 
 
神根浄水場の受水池について、外壁から錆が見えるが劣化状況を把握しているの

か。錆によって水道水の水質に影響を及ぼさないのか。また、審議会として市内の浄
水施設等の視察を提案したい。 

 
 
受水池の外壁の劣化状況は把握しており、外壁塗装の工事を実施することを検討

している。 
受水池の中は点検しており、錆が水質に影響することはない。 
 
 
市内の浄水施設等への視察については事務局と検討していく。 
 
 
次に、報告事項（１）令和３年度川口市水道事業会計予算及び主要事業について、

事務局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
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議 長 
 
 
 
財務課長 
 
 
議 長 
 
 
委 員 
 
 
 
下水道建設課長 

 
 
 
 
 
 
 
議 長 
 
 

 

下水道建設課長 

 

 

 

議 長 
 

 

 

下水道建設課長 

 
 
 
 
議 長 
 
 
 
上下水道総務課長 
 
 
議 長 
 
 
委 員 
 
 
 
料金課長 
 
 
 

 

（質問なし） 
 
 
次に、報告事項（２）令和３年度川口市下水道事業会計予算及び主要事業について、

事務局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
 
 

 昨年度に視察した東川口駅周辺浸水対策の雨水貯留管整備工事について、現在の
進捗状況及び今後の工事予定を教えてほしい。 

 
 
東川口雨水貯留管整備工事は、令和３年４月１９日時点で、計画地点までの築造が

完了した。現在は、溢れた水を貯留管へ引き込むためのマンホール建設を進めてい
る。１期目となる現工事は、令和４年１月末日での竣工を目指して順調に進んでい
る。令和４年度は、２期目として隣接水路から貯留管に分水するための施設及びポン
プ設備等の排水施設の整備を予定している。 

貯留機能の供用開始は、令和４年度末を目指し引き続き工事を進めていく。 
 
 
令和３年度下水道事業会計予算の資本的支出の中の新しい下水道管を建設するた

めの管渠建設費が、昨年度に比べて大きく減少しているのはなぜか。 
 
 
令和３年度に実施予定であった国庫補助による工事等の一部について、国からの

要請により令和２年度に前倒しで実施したためである。 
 
 
前倒しで行った具体的な工事内容を教えてほしい。また、前倒しによる汚水管整備

に影響はないのか。 
 
 
工事の主な内容は、横曽根地区及び東川口貯留管整備等の雨水管整備に関するも

の、並びにマンホールトイレに関するものである。汚水管整備は、例年程度の予算と
なっており、進捗に影響はないものである。 

 
 
次に、報告事項（３）低所得の子育て世帯に対する水道料金の減免について、事務

局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
 
 
水道料金の支払いが困難となった方に対し支払い猶予を行っていると記憶してい

るが、今回の減免制度と同じものか。減免があるので支払い猶予はなくなるのか。 
 
 
水道料金の支払いが困難となった方に対する支払い猶予は個別の相談として継続

している。昨年の新型コロナウイルス感染拡大期の４、５月に相談は多かったが、現
在は落ち着いている。昨年１年間で１３１件の相談があり支払い猶予を行っている。 
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上下水道総務課長 
 
 
 
 
議 長 
 
 
 
議 長 
 
 
 
上下水道総務課長 
 
 
議 長 
 
 
 
 
 
議 長 
 
 
 
上下水道総務課長 
 
 
議 長 
 
 
 
 
 
議 長 
 
 
委 員 
 
 
 

 

 

上下水道総務課長 
 
 
 

 

 

 

下水道建設課長 

 

 

 
 
 
 
委 員 
 
 

今回の減免制度は、支払い猶予とは別に、新型コロナウイルス感染症の感染拡大が
長期化していることに伴い、大きな影響を受けている低所得の子育て世帯に対し、水
道料金を減免することとしたものである。 

 
 
ここで、新型コロナウイルス感染防止対策として、室内換気を行うため５分間の休

憩とする。 
 
 
次に、報告事項（４）給水人口及び給水量の増加に伴う水道事業変更届出について、

事務局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
 
 
（質問なし） 
 
 
次に、報告事項（５）上下水道事業評価令和２年度終了時評価及び令和３年度事前

評価について、事務局に説明を求める。 
 
 
（資料に基づき、説明する。） 
 
 
それでは、質問等があれば、お願いする。 
 
 
（質問なし） 
 
 
それでは本日予定の議題が終了したが、その他として質問等があればお願いする。 
 
 
昨年度、川口市の水道料金が値上がりしたが、埼玉県内での水道料金の順位はどう

なったのか。 
また、ゲリラ豪雨などの浸水対策はどのような施設で対策をしているのか、更にこ

れらの市民への周知についても教えていただきたい。 
 
 
本市の改訂前の水道料金は県内で安い方から２０番目であったが、改訂後の料金

を令和２年４月１日時点の他都市の料金と比較すると安い方から４０番目となり、
高い方から１９番目となった。 

令和３年４月１日現在では、一部事務組合での料金統合（料金改定）があったこと
に伴い、安い方から３９番目となったものである。 

 
 
浸水対策事業における主だった雨水貯留施設については、「並木元町公園」内に５，

８００トンの調整池を設置している。このほか、南平、横曽根地区では、雨水貯留管
を整備中である。また、局所的な小規模浸水についても対策を施している。これら施
設の市民への周知については、上下水道局ＨＰ、「川口市上下水道広報 みずぐるま」
及び「広報かわぐち」などを活用するよう今後検討していく。 

 
 
昨今のゲリラ豪雨について、どの程度の雨量になると下水道処理能力を超えて、危

険となるのかなどを市民にわかり易く情報発信してほしい。 
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下水道建設課長 

 
 
 

 

上下水道総務課長 
 
 
議 長 
 
 
 
司 会 

 
内水氾濫箇所の履歴は、危機管理部が発行している「防災本」に掲載され市民向け

に情報発信をしている。下水道事業においても、委員ご指摘の情報提供ができるかを
今後検討していく。 

 
 
連絡事項として、次回の川口市上下水道事業運営審議会は１１月を予定している。 
 
 

 以上で、本日の議題については終了した。 
議事が終了したので、会議の進行を事務局に戻す。 
 
 
以上で、本日の審議会を終了とする。 

   （閉会 午前１１時 ８分） 
 


